

résolution. Il part... Il est près d'arriver aux pavillons magnifiques, élevés sur la plate-forme, où les juges l'attendent pour le couronner ; tout à coup il chancelle, il tombe ; la jeune fille le relève, et, voyant que ce n'est plus qu'un cadavre, elle le prend dans ses bras et se précipite avec lui du haut de la roche. Le vieux châtelain, accablé de douleur, fit élever sur la plate-forme une chapelle funéraire, qui devint un vaste moutier, appelé le prieuré des Deux-Amants. »

Le bâtiment, construit sur le sommet de la montagne, à une hauteur de 129 mètr. 93 cent., et qui porte aujourd'hui ce nom, ne date que de 1685, comme l'indique une inscription en brique. Il était occupé naguère par une maison d'éducation.

23. TOURNEDOS et POSES (RIVE GAÛCHE).

Arrondissement de Louviers. — Canton de Pont-de-l'Arche. — Population réunie, 1,500 habitants.

Ces deux villages, situés à deux lieues èt demie de Louviers, et dont le second est de deux tiers plus peuplé que l'autre, forment une longue rue sur le bord de la Seine, et sont bien connus des mariniers par leur établissement de halage. Les grands chalands que nous rencontrons sur notre route, sans pont et sans mât, por-

tant de 350 à 400 tonneaux de marchandise, mettant huit jours pour descendre le fleuve, et quinze pour le remonter, sont halés par des trains de dix, quinze et même vingt chevaux, qui se relaient à distance. C'était là jadis un des passages les plus périlleux du halage de la Seine. Il a été beaucoup amélioré dans ces derniers temps.

Près de Tournedos on rencontre le bac qui communique avec Cléry-sur-Eure, Pons, Amfreville, Senneville et autres communes riveraines.

24. CONNELLES (RIVE DROITE).

Arrondissement de Louviers — Canton de Pont-de-l'Arche. — Population, 200 habitants.

Petit village patriarcal, à deux lieues de Louviers, visité seulement par les mariniers de la Seine.

25. HERQUEVILLE (RIVE DROITE).

Arrondissement de Louviers. — Canton de Pont-de-l'Arche. — Population, 150 habitants.

Petit village, à deux lieues de Louviers, ne contenant qu'un très-petit nombre de familles de mariniers et de cultivateurs, presque tous parents et portant les mêmes noms. On croirait visiter un asile d'anciens patriarches.